Révérends Père, Sœurs, Mesdames, Messieurs,

Bienvenus à cette journée que la compagnie Maximed/Franklab ont organisé en collaboration avec la société Libanaise des Maladies Infectieuses. Je tiens à remercier chaleureusement tous les membres qui ont fourni un effort pour organiser cette demi-journée de présentations et discussions de divers sujets en matière d'hygiène hospitalière.

Une pensée spéciale à notre collègue, le Dr Roula Atwi, qui était supposée participer et etre parmi nous aujourd'hui mais qui nous a soudain quitté malheureusement.

Comme vous le savez, notre cher pays a subi ces dernières années, de sérieux évènements successifs qui ont malheureusement entrainé le Liban vers une faillite à tous les niveaux. A commencer par les manifestations d'Octobre en 2019, suivies par la Pandémie du Covid-19 en début 2020, l'explosion du port de Beyrouth le 4 Aout 2020, la crise économique et la dévaluation de la livre libanaise qui continue aujourd'hui. Cette crise a affecté non seulement le secteur public, mais aussi, le secteur privé pour finalement atteindre le secteur de Santé qui fut jusque-là un des meilleurs au Moyen-Orient. Avec tous les problèmes évoqués, je suis fière que l'on puisse aujourd'hui nous réunir comme on avait l'habitude de le faire souvent, pour défier la situation qu'on nous impose et continuer à apprendre et échanger des connaissances scientifiques avec des experts que ça soit nationaux ou internationaux, qui sont toujours présents quand on fait appel et prêts à échanger leur connaissance scientifique pour assurer des soins médicaux de haute qualité et surtout minimiser au maximum les risques infectieux qui pourraient en découler. Pour ce, je remercie la compagnie Maximed et Franklab pour leur support scientifique et le maintien de leur activité au Liban malgré toutes les difficultés qui l'on sait, ont obligé plusieurs autres compagnies internationales à quitter le Liban.

Les services offerts sont principalement des services en matière d'hygiène hospitalière et qui, durant la Pandémie, ont prouvé encore une fois, que prévenir une infection est prioritaire, surtout quand les traitements ne sont pas garantis. L'hygiène des mains par exemple, est devenu un acte privilégié dans tout contexte hospitalier ou extrahospitalier. L'hygiène de l'environnement ou la stérilisation des matériaux sont des nécessités et des devoirs que tous, médecins, nurses et administrateurs doivent respecter quelques soient les circonstances afin de respecter la dignité de tout acte médical.

Avant de clôturer, j'aimerai mentionner un dernier point qui est aussi important concernant la sécurité sanitaire des aliments, surtout que le Liban parcourt actuellement une épidémie de choléra et que l'on doit ensemble collaborer afin d'arrêter la propagation des cas et d'éliminer cette épidémie. Pour ce, il nous faut non seulement assurer de l'eau propre et des moyens de désinfection des aliments mais aussi des cuisines propres selon certains standards, dans les hôpitaux, les hôtels et les restaurants. Je suis bien enthousiaste que ce chapitre sera aussi discuté aujourd'hui.

Voilà, Merci à tous d'être parmi nous aujourd'hui. J'espère que cette journée sera enrichissante et qu'on pourra échanger nos connaissances, nos questions et nos inquiétudes. Merci

Dr Madonna Matar